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Antwort der Verwaltung: 
 
1. Welche Maßnahmen beinhalten nachhaltige und energieeffiziente Beschaffung? 
 

Die Verwaltung setzt bei der Beschaffung von Kopierpapier auf Recyclingprodukte, welche 
mit dem Blauen Engel zertifiziert sind. Büroutensilien aus Kunststoff basieren je nach 
Verfügbarkeit auf recyclebaren Materialien, und Klebstoffe sind zu 90% naturbasiert. Die 
Beschaffung von Möbeln erfolgt ausschließlich nach dem PEFC-Standard und soll 
gewährleisten, dass zur Herstellung überwiegend nachhaltiges Holz verwendet wird. Toner 
für Druckermaschinen entsprechen dem Zertifikat für nachhaltiges Umweltmanagement 
nach DIN ISO 14001. 

 
 
2. Wurde das Universitätsklinikum (ehemals Orthopädie) in der Magdeburger Straße 

bereits energieeffizient saniert? 
 

Für eine effiziente Bündelung der Verwaltungsstandorte wird aktuell ein Variantenvergleich 
erarbeitet, welcher neben der Anmietung der ehemaligen Orthopädie in der Magdeburger 
Straße auch eine Neuerrichtung untersucht. Auf der Grundlage der Ergebnisse des 
Variantenvergleichs soll im 4. Quartal ein Grundsatzbeschluss zur Bündelung der 
Standorte gefasst werden. 
 
Die ehemalige Orthopädie in der Magdeburger Straße wurde 1999/2000 saniert und in 
dem Zuge mit isolierverglasten Holzfenstern verbaut. Die Elektroinstallation entspricht 
einem Standard der späten 90er Jahre. Die Begrenzung der Wärmeverluste wird durch 
eine Dachdämmung und massive Klinkerfassade erreicht. 
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